

Les brocantes de L'Abbaye nous apportent toujours quelque chose

On les a fréquentées de manière irrégulière, il nous semble, depuis 2019, néanmoins perturbées plus que de raison par le covid et autres circonstances défavorables.

Sympathie organisation qui anime le village de L'Abbaye au printemps, brocante doublée depuis nombre d'années déjà par la Bourse horlogère. Inutile de dire que ce jour-là les parkings sont pleins et que la fréquentation est bonne. Il y eut toutefois l'une ou l'autre de ces brocantes fortement perturbée par la pluie, avec la désertion rapide, autant des exposants que des clients.

On a exposé en un autre chapitre notre manière de procéder afin de perdre le minimum des objets que l'on convoite, ceux-ci emportés par d'autres avant même qu'on ne les ait vus! Frustration, excitation, la chasse est ouverte, qui rapporte des satisfactions esthétiques immenses. On se réjouit chaque année longtemps à l'avance de l'événement. Le village de L'Abbaye, avec cette manifestation, a frappé dans le mille. Merci à toutes et à tous ceux qui s'en occupent année après année. C'est un immense plaisir qu'ils nous offrent.

On ne donne en général ni les prix ni les dimensions des objets que le connaisseurs pourra déterminer aisément.

On débute avec la brocante de juin 2019.



Un joli coffre en noyer n'est pas de refus.



Cette grosse malle en osier nous a rendu des services inestimables. Excellente pour accueillir les habits militaires de quelques-uns de nos soldats, dont le soussigné.



Il nous arrive de temps en temps, par goût tout personnel, d'acheter des articles qui n'ont rien à voir avec notre histoire locale. Ainsi cette corde de chanvre qui n'a pu servir qu'en mer.



Comme ce cova valaisan.



L'ancienneté de l'objet – fer à repasser – ne peut que nous séduire. En plus d'une qualité parfaite.



Un instrument de mesure pour géomètre.



Lampe à huile.



Machine à écrire marque Royal.



Assez étonnamment, les mesures à grain se retrouvent encore aisément dans les brocantes. Et pourtant ils ne sont ni de hier ni d'avant-hier !



Les passe-partout ou louves, de même ne sont pas rares sur le marché de l'occase. Cependant trouver la vraiment belle pièce, et de grandes dimensions, est plus difficile. Celle-ci est tout à fait honorable. On servit la louve jusque dans les années cinquante où elle fut définitivement remplacée par les tronçonneuses, au début de véritables monstres d'un poids terrible, heureusement servies à deux. On trouvera sur internet des images d'un tel engin. Le métier de bûcheron n'était alors vraiment pas facile. Honneur à ces forçats de la forêt.



Combien de plaques à gâteau auront-elles pris le chemin du ruclon. Et pourtant on en trouve encore à l'occasion.



Cet objet très insolite, plumier avec des boîtes d'allumettes à la place des plumes, crayons et gommes, nous a retenu non seulement par son contenu, mais aussi par son extérieur décoré, ainsi qu'on peut le voir ci-dessous.



Une image – en parfait mauvais état – qui pouvait faire rêver l’élève. Bateau égale voyages, sur un fleuve ou sur quelque grand lac de notre pays. Pourvu que de temps en temps l’on sorte de son trou ! Et que l’on voie autre chose que nos éternels sapins !



Un essai pour tenter d’améliorer l’image. A peine réussi.

Et voilà, c’est tout pour 2019, une brocante bien modeste, me direz-vous. Certes, mais non sans intérêt, et puis il faut bien faire son apprentissage de « chineur ». Chineur, acheteur d’antiquité. Mais ici non pour revendre à des prix supérieurs, mais simplement pour augmenter de manière significative nos collections qui, vous le verrez, prendront vite belle tournure. Ceci étant, non pour partir à zéro, mais pour compléter ce que les membres du comité avaient acquis aux décennies précédentes. Avec du bon, du très bon, et du moins bon, des objets hyper encombrants pour la simple raison que ces prédécesseurs ne refusaient rien. Certains sont notre cauchemar aujourd’hui.

Et l'on saute à la brocante 2022, celle de 2020, du 11 juin, et sans doute aussi 2021, ayant été supprimées pour cause de covid. Une covid qui aurait fini par tout tuer.



Wiev-master. C'était la mode de voir défiler ces images en 3 D. Paysages, animaux, l'effet était saisissant.



Clochette de veau Obertino de La Sarraz. Pour nous une belle courroie vaut toujours presque autant que la cloche elle-même.



Et encore un fer à repasser. L'objet est tellement beau que l'on ne sait pas résister.



Joli petit chaudron en cuivre. Trop petit cependant pour y faire du fromage. D'aucuns servent les chaudrons pour y mettre des fleurs. Bonne ou mauvaise idée ?



Les rabots sont innombrables. Celui-ci a pourtant son charme, et surtout son ancienneté.



Très petite barate à piston. Presque un jouet.



Deux poches en cuivre.



Longueur 40 cm environ.



Romaine de ménage au Crêt-du-Puits 6 avant de gagner les dépôts du Patrimoine.

Et c'est tout pour 2022. Une brocante honnête, sans plus. Les petits ruisseaux font pourtant les grandes rivières !



Après 2 années d'absence indépendante de notre volonté, **la Brocante à coffre ouvert** et **la Bourse Horlogère de L'Abbaye** reviennent le

SAMEDI 11 JUIN 2022.

Venez nombreux nous rendre visite. Découvrir un objet insolite ou une pépite sur l'un ou l'autre des stands des brocanteurs. Trouver un trésor ou une pièce rare à la bourse horlogère. Déguster du vin auprès des vigneron. Profiter de découvrir quelques artisans de la région.

Pour cette édition 2022 en plus des classiques, nous avons concocté un programme festif. Vous pourrez, entre autres, admirer quelques vieux modèles de tracteurs exposés sur le site. Ecouter des Cors des Alpes. Vous aurez aussi la possibilité de vous inscrire pour des visites guidées de la Tour de L'Abbaye.

Bien entendu vous pourrez vous restaurer à notre buvette. Le rôti à la broche, les frites, les saucisses, etc. seront à déguster sans modération !

C'est avec beaucoup de plaisir que toute l'équipe de l'association Bourse/Brocante de L'Abbaye se réjouit de vous rencontrer lors de cette manifestation sympa.

Alors notez bien :

SAMEDI 11 JUIN 2022
DÈS 8H À L'ABBAYE

BROCANTE ET BOURSE HORLOGÈRE

Brocante du 10 juin 2023 – la razzia à des prix sans concurrence, presque au kilo ! – une sélection -



Deux petits étaux de table, le deuxième carrément minuscule.



Bidon à lait modèle réduit.



Fers à enchapler. Ils sont toujours magnifiques.



Deux fers à tavillons.



Haches, dont l'une à équarrir.



Deux pieds à coulisse.



Quatre compas métalliques.



On aura toujours un faible pour les tenailles !



Micromètre d'horloger.



Panier à salade en fil de fer. On put aussi y mettre des œufs.



Et deux poupées pour ravir le Tunisien !



Le Tunisien qui nous propose aussi ces deux mesures en vieil étain.



Une bonne partie de nos achats pour trois fois rien. On vient de laver cette collection d'outils.



Machine à coudre de table Spengler.



Poussette pour poupée.

Pour la brocante 2024, là aussi avec de superbes affaires, voir notre numéro 161.
Et tout cela dans l'attente de celle de 2025 que l'on espère naturellement meilleur
encore !

